

Zeitschrift:	Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie
Herausgeber:	Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde
Band:	6 (1928)
Heft:	12
Rubrik:	Vereinigung der amtlichen Pilzkontrollorgane (Vapko) der Schweiz : Mitteilung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zeitschrift für Pilzkunde

Officielles Organ des Verbandes Schweiz. Vereine für Pilzkunde und der Vereinigung der amtlichen Pilzkontrollorgane der Schweiz (abgek.: Vapko)

Vereinigung der amtlichen Pilzkontrollorgane (Vapko) der Schweiz.

Mitteilung.

Die Vapko tagte den 25. November 1928 im «Bürgerhaus» in Bern. Die Versammlung war gut besucht und nahm einen schönen Verlauf. Die lebhafte, interessante Diskussion der verschiedenen Referate bot reiche Anregungen. Das in einer der nächsten Nummern der Schweiz. Zeitschrift für Pilzkunde erscheinende Protokoll wird über die gepflogenen Verhandlungen näheren Aufschluss erteilen.

Bei Behandlung des Themas «Benennung und Statistik der zum Verkaufe gelangenden Pilze» wurde Hr. Dr. F. Thellung in Winterthur ersucht, der nächsten Vapko-

Versammlung *Vorschläge zur einheitlichen Benennung der Marktpilze* zu unterbreiten. Damit sich der Referent über die ortsübliche Benennung der Pilze auf den verschiedenen Pilzmärkten der Schweiz orientieren kann, werden hiemit sämtliche amtlichen Pilzkontrolleure der ganzen Schweiz gebeten, Herrn Dr. med. F. Thellung in Winterthur eine Abschrift des diesjährigen, amtlichen Pilzmarktberichtes oder doch wenigstens ein Verzeichnis der Marktpilze einzusenden.

Emil Nüesch,
Präsident der Vapko.

Vom Bronze-Röhrling *Bol. aereus* Bull.

Von A. Knapp

In seinem Artikel im Heft 7 1928 hat es Hr. Walty unternommen, diesen Röhrling genauer zu sichten, in dem hauptsächlich das Bulliard'sche Werke zu Rate gezogen wurde. Da hierauf keine Diskussion erfolgt, die Arbeit mir aber nicht unbedeutend vorkommt — *Bol. aereus* wird hier ganz anders als bis anhin ausgelegt — soll noch kurz darauf eingegangen werden.

Der Bronze-Röhrling bot von jeher trotz Abbildung und Beschreibung in Bulliard Bestimmungsschwierigkeiten, allerwenigstens keine absolute Sicherheit, wenn es sich darum handelte, ihn nach Bulliard festzulegen.

Bulliard zerlegte seinen Pilz in 2 Varietäten: Var. 1 mit weissem unveränderlichem, Var. 2 mit schwefelgelbem, gebrochen grünlichem Fleisch, nach Bull. vielleicht eine spezielle Art. Die ihm folgenden Autoren fassten nun fast aus-

nahmslos einen Röhrling für die Var. 1 auf, der mit dem gewöhnlichen Steinpilz *Bol. edulis* (Bull.) Fr. nahe verwandt ist, Var. 2 jedoch für eine bestimmte Art, die mit der Var. 1 nichts zu tun hat und in Michael, t. 127, Bd. II 1918 als Bronze-Röhrling dargestellt ist. (Bemerk. In so dunkler Hutfarbe, wie das grosse Exemplar zeigt, sah ich ihn allerdings noch nie.) A. Flury Basel benannte diesen Pilz *gelbfleischiger Bronzeröhrling*, vergl. Heft 4, 1923, p. 55 unter *Bol. irideus*¹ Rostk.). Die richtige Benennung dieser Var. 2, Michael T. 127 ist Anhängsel-Röhrling = *Bol. appendiculatus* (Schäff.) und ist nun von Var. 1 als artverschiedener Röhrling getrennt. Der Fortsatz an der Basis kann aber auch fehlen und ist der lateinische wie deutsche Name des Röhrlings kein plastischer.

¹) *Bol. irideus* kann synonym zu *Bol. appendiculatus* sein.